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200 professores guarujaenses participam de 
capacitação com o Samu

A formação inclui técnicas essenciais para lidar com situações adversas, como desobstrução de vias 
aéreas, reanimação cardiopulmonar, manejo de traumas, emergências psicológicas entre outras, com o 
objetivo de garantir que os educadores estejam preparados para agir rapidamente e em situações que 

possam colocar a vida dos alunos em risco.
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SÃO JOSÉ DO 
CEDRO

Prefeito cedrense 
diz que nove 
vereadores serão 
ouvidos sobre 
prioridades.
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O deputado Julio 
Garcia (PSD) é o 
novo presidente da 
Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina para 
o biênio (2025-2026). 
A eleição para o cargo 
aconteceu na tarde deste 
sábado (1º), em sessão 
preparatória conduzida 
pelo deputado Padre 
Pedro Baldissera (PT) 
e secretariada pelos 
deputados Mauro de 
Nadal (MDB) e Neodi 
Saretta (PT).

Na votação, 37 
deputados votaram a 
favor de Garcia, havendo 
uma abstenção. Dois 
deputados que estavam 
em viagem enviaram 
manifestações em 
favor da escolha de 
Garcia, mas os votos 
não foram computados 
por não haver previsão 
regimental para isto.

Esta é a quarta vez 
que Julio Garcia, que 
possui sete mandatos 
como deputado estadual, 
comanda a Assembleia 
Legislativa. As outras 
gestões ocorreram nos 
períodos 2005-2006, 
2007-2008, e 2019-
2020.

Em seu discurso após 
a nomeação, ele afirmou 
que retorna à presidência 
da Alesc com a mesma 
felicidade e entusiasmo 

que experimentou há 
20 anos, quando foi 
eleito para o cargo pela 
primeira vez.

“Quero dizer a todos 
que estou muito feliz por 
mais uma eleição e, como 
disse, a minha emoção 
e o meu entusiasmo 
são os mesmos, porque 
esse Parlamento tem 
valor. Quando não nos 
curvamos, ele tem valor. 
Quando nos impomos, 
ele tem valor. E quando 
sem nos curvarmos e nos 
impondo defendemos os 
interesses maiores do 
nosso querido estado de 
Santa Catarina.”

Em outro ponto, Julio 
Garcia falou do papel da 
Assembleia Legislativa 
como garantidora 
e fomentadora da 
democracia, destacando 
a intenção de manter 
relações harmônicas 
com os demais poderes 
e órgãos do Estado, 
sem abrir mão da 
independência do 
Legislativo.

“Acredito firmemente 
que o respeito e a 
transparência nas 
relações pessoais e 
coletivas, interna e 
externamente, nos 
tornam mais fortes. E é 
com essa força renovada 
que continuaremos 
a servir a Santa 

Catarina e também aos 
catarinenses.”

Ao final, ele agradeceu 
aos familiares, aos 
amigos e colegas 
parlamentares pelo apoio 
recebido. À Mauro De 
Nadal, a quem sucedeu 
na presidência da Alesc, 
ele também anunciou 
a intenção de dar 
sequência aos projetos 
desenvolvidos pelo 
parlamentar, de sessões 
itinerantes e bancadas 
regionais.

Manifestações
Durante o processo 

de votação, diversos 
deputados fizeram 
questão de manifestar 
os motivos pelos quais 
estavam dedicando o 
voto a Julio Garcia, com 
a maioria destacando 
respeito, lealdade e 
gratidão a ele.

“É quarta vez que 
este homem assume a 
presidência e ele não 
nos envergonha. Ele faz 
a ponte com todos os 
outros poderes. E, com 
esses predicados, ele 
nos dá tranquilidade 
para desempenharmos 
nossas atividades com 
todo o coração”, disse 
Dr. Vicente Caropreso 
(PSDB).

“Esta Casa dá exemplo 
de maturidade, de 

coesão, de harmonia, de 
autonomia dos poderes: 
tudo isso na pessoa de 
Julio Garcia”, declarou 
Jair Miotto (União).

“Defendendo a 
nossa Constituição 
federal, a harmonia e 
a autonomia. Pelo bem 
deste Parlamento e pelo 
respeito a esta Casa, voto 
Julio Garcia”, afirmou, 
por sua vez, Luciane 
Carminatti (PT).

“Indubitavelmente, 
este é um dos dias 
emblemáticos, históricos 
para o estado de Santa 
Catarina, em que há um 
renovo sendo construído 

no Parlamento por meio 
de uma das maiores 
autoridades políticas que 
já trabalhou por nós, por 
Santa Catarina”, disse 
Paulinha (Podemos).

“Pela construção 
de uma vida pública 
pautada em compartilhar 
a experiência política, 
pautada na política da 
conversa, da construção, 
do diálogo, da política do 
bem. Eu voto com muito 
orgulho no deputado 
Julio Garcia”, manifestou 
Pepê Collaço (PP).

“É com muito orgulho 
que voto em Julio Garcia. 
Estou, pela vontade do 

povo catarinense, no 
segundo mandato e o 
Julio Garcia tem sido meu 
conselheiro nessa Casa”, 
revelou Sérgio Motta 
(Republicanos).

“Estou no meu 
segundo mandato e 
tive o privilégio de 
no primeiro ter Julio 
Garcia como presidente 
desta Casa, que fez um 
trabalho com maestria, 
um trabalho com respeito 
e que fez com que 
sempre tivéssemos um 
clima muito harmônico”, 
declarou Volnei Weber 
(MDB).

Pela quarta vez deputado Julio Garcia é eleito 
presidente da Assembleia Legislativa

POLÍTICA.

AGRO.

Cigarrinha-do-milho: monitoramento alerta que incidência do 
inseto continua alta em SC

A média estadual da 
incidência da cigarrinha-
do-milho tem aumentado 
semanalmente no Estado 
de Santa Catarina. 
“Como o produtor está 
iniciando o segundo 
plantio, a cigarrinha 
costuma migrar de 
plantios antigos, que já 
estão sendo colhidos, 
para as plantas novas, 
concentrando as 
populações nas áreas de 
safrinha e aumentando 
a proliferação do inseto”, 
alerta Maria Cristina 
Canale Rappussi da 
Silva, pesquisadora da 
Epagri responsável pelo 
monitoramento.

Embora a ausência 
ou a baixa detecção 
do inseto com o 
espiroplasma seja 
observada, o fitoplasma 

tem surgido com mais 
frequência nas lavouras 
do Estado. Por isso, o 
produtor que planeja 
o milho safrinha deve 
estar atento ao manejo 
inicial da lavoura para 
impedir que insetos 
infectados migrem de 
plantios mais velhos e 
transmitam os patógenos 
nas fases iniciais do 
milho de segunda safra. 
“Percebemos que, se 
realizado o manejo, há 
inclusive uma diminuição 
de insetos infectados”, 
comenta a pesquisadora.

Ela salienta a 
importância de que 
todos os produtores de 
uma região realizem 
o controle químico da 
lavoura recém-semeada 
até V8 – V10, pois esses 
estágios são críticos em 

caso de transmissão. 
“Os sintomas dos 
enfezamentos são 
silenciosos e só 
serão observados e 
quantificados durante a 
fase de desenvolvimento 
da lavoura”, diz Maria 
Cristina.

A pesquisadora 
destaca ainda que os 
produtores devem ficar 
atentos aos boletins 
produzidos pelo 
programa Monitora 
Milho SC. “É necessário 
observar a mudança 
de cores de cada local. 
Cada cor significa uma 
faixa de incidência 
diferente. Vemos que 
vários locais estão em 
vermelho, ou até mesmo 
em preto. Isso significa 
que existem lugares com 
mais de 31 cigarrinhas 

encontradas por semana. 
Outros apontam que 
mais de 120 cigarrinhas 
foram detectadas nas 
armadilhas”.

O ataque de 
cigarrinhas infectadas 
com os patógenos 
dos enfezamentos 
pode comprometer 
substancialmente a 
produção de lavouras de 
milho. Para acompanhar 
a situação, foi criado 
no começo de 2021 
o programa Monitora 
Milho SC. É uma iniciativa 
do Comitê de Ação contra 
Cigarrinha-do-milho e 
Patógenos Associados, 
composto pela Epagri, 
Udesc, Cidasc, Ocesc, 
Fetaesc, Faesc, CropLife 
Brasil e Secretaria de 
Estado da Agricultura e 
Pecuária.
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Paraná começa 2025 com 66% de aumento na 
abertura de novas empresas

O ano de 2025 iniciou 
aquecido no Paraná, com 
o aumento de 66% no 
saldo de empresas em 
janeiro em relação ao 
mesmo período de 2024. 
Em janeiro de 2025, 
o saldo foi de 19.225 
empresas, enquanto no 
primeiro mês do ano 
passado foram 11.586. 
O aumento foi puxado 
por mais registros de 
microempreendedores 
individuais (MEIs), 
empresas limitadas, 
sociedades anônimas 
fechadas, cooperativas e 
consórcios. Além disso, o 
Paraná voltou a aparecer 
entre os líderes nacionais 
na velocidade de abertura 
de empresas, com apenas 
8h55 em janeiro.

Os dados estão no 
relatório de abertura e 
fechamento de empresas 

divulgado pela Junta 
Comercial do Paraná 
(Jucepar) nesta sexta-
feira (7). 

Em janeiro de 2024 
foram registrados 16.251 
MEIs, 2.781 empresas 
limitadas, 35 sociedades 
anônimas fechadas, sete 
cooperativas e nenhum 
consórcio. Já neste ano, 
os números aumentaram 
para 31.411 MEIs, 43 
sociedades anônimas 
fechadas, 10 cooperativas 
e sete consórcios.

O número de empresas 
abertas em janeiro deste 
ano foi 48% maior do 
que em janeiro passado. 
Foram 40.021 empresas 
em 2025, enquanto em 
2024 foram 27.025. 
Atualmente, o Paraná 
soma 1.778.208 
empresas, sendo 
1.698.334 matrizes e 

79.874 filiais.
O saldo de empresas 

é calculado entre as 
aberturas e baixas de 
registros no Cadastro 
Nacional de Pessoa 
Jurídica (CNPJ). Em 
janeiro de 2025 foram 
20.796 baixas.

“Os dados mostram 
que a economia 
do Paraná vai de 
vento em popa, com 
o empreendedor 
acreditando no Estado, 
que está reduzindo 
burocracias e a Junta 
Comercial está sendo ágil 
no processo de registro 
de empresas”, diz o 
presidente da Jucepar, 
Marcos Rigoni.

DESCOMPLICA 
PARANÁ

Em janeiro de 
2025, 3.724 empresas 

obtiveram o selo do 
Baixo Risco, sendo 56% 
(2.077) na abertura 
e 44% (1.647) em 
alterações. Ou seja, duas 
em cada 10 empresas 
abertas no Paraná foram 
beneficiadas com o selo 
de Baixo Risco.

O selo é previsto no 
Decreto nº 3.434/2023, 
de 14 de setembro de 
2023, que regulamenta 
a Lei da Liberdade 
Econômica no Paraná, 
classificando as empresas 
como de baixo risco 
e as dispensando da 
emissão de alvarás 
de funcionamento 
e licenciamentos no 
caso de 771 atividades 
econômicas. A dispensa 
se aplica no caso de 
alvarás e licenciamentos 
do Corpo de Bombeiros, 
da Vigilância Sanitária, 

Meio Ambiente e Defesa 
Agropecuária.

No primeiro ano de 
vigência do decreto nº 
3.434/2023, 31.605 
empresas foram 
beneficiadas (excluindo-
se as MEIs). Desse total, 
57% dos selos foram 
emitidos pela Jucepar em 
aberturas de empresas 
e 43% em alterações. 

Curitiba (9.297), Maringá 
(2.636), Londrina 
(1.806), São José dos 
Pinhais (1.030) e 
Cascavel (963) foram as 
cidades que mais tiveram 
empresas beneficiadas 
pelo selo de Baixo Risco 
desde o início da vigência 
do decreto, em 31 de 
janeiro de 2024.

Em janeiro de 2025, o saldo foi de 19.225 empresas, enquanto no primeiro mês do ano 
passado foram 11.586

ECONOMIA.
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Na última quinta-
feira, 06 de fevereiro, 
aconteceu no Gabinete 
do Prefeito de Bom Jesus 
do Sul, uma reunião 
estratégica com foco em 
ações de Defesa Civil 
e planejamento para 
situações de emergência 
climática. 

O encontro contou 
com a presença do 
Prefeito Helio Surdi, 
do Representante da 
Coordenadoria da Defesa 
Civil do Estado do Paraná 
8º NAR, 2º Sgt BM 

Amarildo Mendonça, da 
Coordenadora da Defesa 
Civil Municipal, Marilene 
Deola, e do integrante da 
equipe de Planejamento, 
Clauderi Farias.

A reunião teve como 
principal objetivo 
fortalecer as estratégias 
de prevenção e resposta 
rápida em caso de 
eventos climáticos 
extremos, como chuvas 
fortes, alagamentos e 
outros desastres naturais. 

Durante o encontro, 
o 2º Sgt BM Amarildo 

Mendonça, representante 
da Defesa Civil Estadual, 
apresentou informações 
essenciais sobre o 
planejamento e as ações 
a serem tomadas em 
situações emergenciais. 
Ele ressaltou a 
importância de um 
trabalho conjunto entre 
as esferas estadual e 
municipal para garantir 
uma resposta mais 
eficiente e coordenada.

O Prefeito Helio Surdi, 
reforçou o compromisso 
da administração 

municipal em investir em 
medidas de segurança e 
em fortalecer a parceria 
com a Defesa Civil do 
Estado. 

“A prevenção é a 
chave para minimizar 
os impactos de eventos 
climáticos, e nossa 
administração está 
empenhada em garantir 
que as ações sejam 
rápidas e eficazes, 
sempre em conjunto 
com as forças estaduais”, 
afirmou o prefeito.

Além disso, o encontro 

discutiu a importância de 
manter a população bem-
informada e preparada 
para agir em situações de 
risco. 

Marilene Deola, 
Coordenadora Municipal 
da Defesa Civil, destacou 
que a comunicação é 
um dos pilares para 
o sucesso das ações 
preventivas e de socorro. 
Ela também enfatizou 
a necessidade de ações 
de sensibilização junto 
à comunidade para que 
todos saibam como agir 

corretamente em caso de 
emergência.

O município de Bom 
Jesus do Sul, com o apoio 
da Defesa Civil Estadual, 
segue avançando no 
planejamento e na 
estruturação de um 
sistema de resposta 
eficiente a situações 
adversas, mostrando 
que, com cooperação e 
planejamento, é possível 
enfrentar com mais 
segurança os desafios 
que os fenômenos 
naturais impõem.

Bom Jesus do Sul fortalece parcerias para 
ações de Defesa Civil 
Parceria permitirá que o órgão atue em caso de Emergências Climáticas

GERAL.



5Terça-feira, 11 de fevereiro de 2025JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

Mais de 200 
professores da rede 
municipal de ensino do 
município de Guarujá 
do Sul, participaram na 
última sexta-feira, dia 
07, de uma capacitação 
sobre primeiros socorros, 
promovida pelo Serviço 
de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu) de 
Dionísio Cerqueira. 

O treinamento é 
realizado através de uma 
parceria com o Estado 
de Santa Catarina e a 
prefeitura, e segue as 
diretrizes da Lei Lucas, 
legislação federal 
de 2018 que torna 
obrigatória a formação 
de profi ssionais de 
instituições de ensino e 
recreação de crianças 
para atendimento a 
emergências médicas.

De acordo com o 
Professor e secretário 
de Educação, Esporte, 
Cultura e Turismo, 
Jeferson Rosa Soares, 
através da parceria do 
Governo do Estado com 
o Samu, a equipe da 
educação de Guarujá 
do Sul alinhou para que 
os seus profi ssionais 
também tivessem acesso 
a capacitação, dessa 
maneira, a formação foi 
oferecida a toda a rede.

“Todos os nossos 
professores, tanto do 
ensino fundamental 
e médio, assim como 
também nossos 
profi ssionais das creches. 
Pela parte da manhã 
a capacitação foi para 
todos os professores 
da rede e à tarde um 
curso mais específi co 

para os profi ssionais 
que atendem em nossas 
creches, onde são 
crianças ainda muito 
pequenas que têm uma 
alimentação diferenciada, 
então os nossos 
professores eles precisam 
estar mais capacitados 
nessa área para dar os 
cuidados devidos às 
nossas crianças quando 
necessário”, destacou o 
secretário.

Ainda de acordo com 
Jeferson, ao todo mais de 
200 profi ssionais foram 
capacitados através dessa 
parceria.

De acordo o 
responsável pela 
capacitação, o condutor 
socorrista Maicon 
Jacoski, a formação 
incluiu técnicas 
essenciais para lidar 

com situações adversas, 
como desobstrução de 
vias aéreas, reanimação 
cardiopulmonar, 
manejo de traumas, 
fraturas, intoxicações, 
emergências psicológicas 
e até contatos com 
animais peçonhentos. 

O objetivo é garantir 
que os educadores 
estejam preparados 
para agir rapidamente 
e de maneira efi caz em 
situações que possam 
colocar a vida dos alunos 
em risco.

“Nós fazemos essas 
capacitações já há 
algum tempo na cidade 
de Dionísio Cerqueira 
e agora através dessa 
parceria com o governo 
e a convite do município 
estivemos capacitando 
os professores de 

Guarujá do Sul também, 
de maneira que os 
profi ssionais que atuam 
na educação possuam o 
conhecimento necessário 
para agir naquelas 
situações de desmaio, 
convulsões, uma PCR, 
que é a condição mais 
letal nos pacientes, 
entre outras situações, 
onde a capacitação é 
fundamental para salvar 
uma vida”, comentou 
Maicon.

Maicon destacou 
também a importância 
da formação dos 
professores. 

“Os pais deixam seus 
maiores tesouros nas 
mãos dos educadores. 
Por isso, é essencial que 
eles estejam preparados 
não apenas para ensinar, 
mas também para 

agir em situações de 
emergência, garantindo 
a segurança e a vida dos 
alunos”, ressaltou.

Vale destacar que a Lei 
Lucas foi criada após a 
morte do menino Lucas 
Begalli, que sofreu um 
engasgo durante um 
passeio escolar e não 
recebeu o atendimento 
necessário a tempo. 
Desde então, a mãe 
do garoto liderou uma 
mobilização nacional 
para que professores 
e demais profi ssionais 
que lidam com crianças 
fossem capacitados 
em primeiros socorros, 
evitando novas tragédias.

200 professores guarujaenses participam de 
capacitação com o Samu
Capacitação sobre primeiros socorros foi ministrada por profi ssionais do Samu de 
Dionísio Cerqueira

GERAL.



6 Terça-feira, 11 de fevereiro de 2025 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

Tarifas de água e esgoto sofrem reajuste em SC
A tarifa de água e 

esgoto em Santa Catarina 
vai ficar mais cara. Foi 
autorizado um reajuste 
de 5,56%, que será 
cobrado a partir de 1º 
de março, informou a 
Companhia Catarinense 
de Águas e Saneamento 
(Casan).

De acordo com a 
companhia, os novos 
valores foram calculados 
com base no Índice 
Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo 
(IPCA), indicador oficial 
da inflação no Brasil. 

O percentual 

corresponde ao 
acumulado do IPCA entre 
abril de 2023 e setembro 
de 2024.

O reajuste se aplica 
a todas as faixas 
de consumo. Mais 
informações sobre as 
tabelas de valores podem 
ser consultadas no site da 
Casan.

A quantia devida 
depende da faixa de 
consumo e do tipo de 
imóvel. A tabela abaixo 
mostra, na primeira 
coluna, o volume de água 
consumido. Nas demais, 
o preço, dependendo do 

tipo do imóvel.
O reajuste tarifário 

anual de 2025 da 
companhia foi autorizado 
pela Agência Reguladora 
de Serviços Públicos de 
Santa Catarina (Aresc), 
Agência Reguladora 
Intermunicipal de 
Saneamento (Aris), 
Agência Intermunicipal 
de Regulação do Médio 
Vale do Itajaí (Agir) e 
Consórcio Intermunicipal 
de Saneamento 
Ambiental (Cisam-Sul).

Foi autorizado aumento de 5,56%. Novo valor passa a ser cobrado a partir de 1º de março

ECONOMIA.

O governador Calos Massa 
Ratinho Junior iniciou nesta 
segunda-feira (10) a entrega 
dos 209 novos ônibus 
escolares adquiridos para 
uso no programa Caminho da 
Escola. Em evento no Parque 
da Ciência Newton Freire 
Maia, em Pinhais, na Região 
Metropolitana de Curitiba, foi 
entregue o primeiro lote de 
113 veículos para atender 97 
cidades.

A aquisição desses ônibus 
escolares foi realizada com 
recursos de Emenda da 
Bancada Federal do Paraná 
(RP7 n.º 71170007/2024), 
com contrapartida financeira 
do Governo do Estado. Com 
investimento total de R$ 
91,5 milhões, cada ente foi 
responsável por bancar cerca 
de R$ 45,7 milhões.

“Para nós é um motivo de 
muita alegria poder fazer mais 
essa entrega, que na verdade 
é um pacote. Começamos na 
semana passada com os kit 
escolares e agora o primeiro 
lote de ônibus que vamos 
entregar ao longo dos próximos 
meses”, comentou o governador 
Ratinho Junior. “São os 
primeiros 113 ônibus novos, 
adaptados, com acessibilidade. 
Tudo para oferecer mais 
segurança e segurança para o 
aluno no trajeto de casa para a 
escola e vice-versa”.

O governador também 
lembrou outros investimentos 
feitos dentro do pacote 
da educação. Destacou, 
por exemplo, os 32 mil 
computadores disponibilizados 
para reforçar os laboratórios 
de informática das escolas, com 
“equipamentos de primeiro 
mundo”. Falou ainda do 

trabalho para assegurar um 
ambiente agradável para os 
alunos em sala de aula.

“Estamos fazendo uma 
grande compra e levando ar-
condicionado às salas de aula. 
É uma inovação no Paraná. 
Estamos com 10 mil salas de 
aulas com ar-condicionado 
instalado e queremos 
chegar até 25 mil para levar 
mais conforto a alunos e 
professores”, disse Ratinho 
Junior.

Para o secretário da 
Educação, Roni Miranda, a ação 
é uma forma de ampliar a luta 
contra a evasão e as faltas dos 
alunos durante o ano letivo. 
“Vamos ajudar os municípios a 
transportarem os alunos com 
qualidade. Em torno de quase 
meio milhão de estudantes 
serão transportados por esses 
veículos”, avaliou. “É importante 
ressaltar que são ônibus com 
acessibilidade para cadeirantes 
e portadores de necessidades 
especiais”.

A entrega desses ônibus é 
fruto de uma parceria iniciada 
no começo da gestão com a 
bancada federal (deputados 
e senadores), na qual cada 
real investido em emendas 
pelos parlamentares tem a 
mesma quantia investida como 
contrapartida pelo governo do 
Estado. É essa convergência 
de interesses que destaca o 
deputado federal Toninho 
Wandscheer, líder da bancada 
paranaense na Câmara dos 
Deputados. “A bancada tem 
atendido o governo do Estado 
nos projetos que são de grande 
relevância para a educação”, 
falou.

Ex-prefeito de Fazenda 
Rio Grande, o deputado disse 

ainda que sabe o quanto uma 
ajuda como esta é importante 
para as administrações 
municipais e, principalmente, 
para as crianças. “São os reais 
beneficiários disso tudo”, 
resumiu.

O parlamentar prometeu 
ainda mais reforço no 
transporte escolar em 2025. 
Segundo ele, há a previsão 
de se investir outros R$ 165 
milhões em emendas deste 
ano para a compra de ônibus 
escolares. “Com aporte do 
mesmo valor pelo governo, 
seriam em torno de 800 ônibus 
a mais para serem entregues 
até o fim do ano, se o governo 
federal fizer o pagamento 
dentro do prazo estipulado”, 
acrescentou.

MODELOS
Os 113 ônibus entregues 

nesta segunda-feira custaram 
R$ 46,4 milhões e são de 
dois modelos. A maior parte é 
do tipo ORE 1 (Ônibus Rural 
Escolar), com espaço para 29 
alunos sentados, acessibilidade, 
e capacidade para transitar 
em estradas mais rústicas e 
irregulares. Cada um dos 108 
veículos desse modelo custou 
R$ 412 mil.

Já o tipo ONUREA (Ônibus 
Urbano Escolar Acessível) 
tem como principal marca a 
acessibilidade, com espaço 
interno para cadeiras de rodas 
em uso e também espaço para 
acomodar cadeiras de roda 
fechadas. Comporta em torno 
de 21 estudantes e é voltado 
para trajetos asfaltados. Cada 

uma das cinco unidades 
adquiridas desse equipamento 
saiu por R$ 399 mil.

Os outros 96 ônibus 
comprados, que aguardam 
documentação para serem 
repassados aos municípios, são 
do modelo ORE 3 (Ônibus Rural 
Escolar). Maiores, eles podem 
transportar até 59 alunos 
sentados. O investimento total 
com esse tipo de veículo foi de 
R$ 45 milhões, o que significa 
um custo unitário de R$ 469 
mil. Todos os ônibus desse 
pacote são da Volkswagen, com 
transmissão manual.

Os municípios de Santo 
Antonio do Sudoeste, Pérola 
do Oeste e Flor da Serra do Sul 
foram contemplados com o 
novo transporte. 

Governo começa entrega de novos ônibus para a 
educação; 3 municípios da região foram contemplados

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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O Hospital Guarujá 
IMAS expressou 
publicamente sua 
gratidão à comunidade 
de Linha Possato, 
em Guarujá do Sul, 
pela parceria e 
apoio considerados 
fundamentais para o bom 
desenvolvimento das 
ações da instituição. 

A comunidade 
demonstrou grande 
compromisso com 
a causa do hospital, 
realizando a doação de 

alimentos não perecíveis 
e contribuindo com 
recursos fi nanceiros.

A arrecadação foi 
realizada durante a 3ª 
Copa Possato - Taça 
Lassberg, um evento 
esportivo que ocorreu no 
último sábado, dia 08 de 
fevereiro. 

Na oportunidade o 
hospital apoiou o esporte 
regional e reconheceu o 
gesto solidário como um 
exemplo de como a união 
da comunidade pode 

fazer a diferença.
O Hospital Guarujá 

IMAS agradeceu 
especialmente ao Senhor 
Mateus Della Flora pelo 
empenho e dedicação ao 
esporte local e regional, 
que contribuíram para o 
sucesso da ação. 

Os recursos 
arrecadados serão 
totalmente revertidos em 
benefício dos munícipes 
de Guarujá do Sul.

Hospital Guarujá IMAS agradece apoio da 
Comunidade de Linha Possato
Doações arrecadadas em evento esportivo serão revertidas em benefício dos 
moradores de Guarujá do Sul

GERAL.

POLÍTICA.

Uso de celulares nas escolas e centrais de atendimento de 
emergência pautam a sessão na Alesc

A terceira sessão 
ordinária realizada na 
Assembleia Legislativa no 
ano de 2025 foi marcada 
pela apresentação de 
diversos temas pelos 
deputados estaduais.

Entre eles, a Lei 
Federal 15.100/2025, 
que dispõe sobre a 
utilização, por estudantes, 
de aparelhos eletrônicos 
portáteis pessoais 
nos estabelecimentos 
públicos e privados de 
ensino da educação 
básica. O assunto 
foi levado à tribuna 
pela deputada Ana 
Campagnolo (PL).

De acordo com a 

parlamentar, muitos 
diretores de escolas 
e professores estão 
utilizando a norma 
para proibir a posse 
de celulares pelos 
estudantes, quando o 
real objetivo do texto 
é regular o uso dos 
aparelhos em sala de 
aula.

“Conhecendo essa lei, 
nós vemos que o celular 
não está proibido, mas 
sim restrito e os diretores 
não podem se valer desta 
restrição para tomar 
medidas ditatoriais com a 
propriedade privada dos 
outros.”

Nesse sentido, ela 

afi rmou que irá solicitar 
ao governador que 
reedite o decreto que 
trata do tema no estado, 
descrevendo o rol de 
situações em que os 
alunos podem usar o 
aparelho.

Em outro ponto, 
Campagnolo afi rmou 
que o Supremo 
Tribunal Federal 
(STF) já manifestou o 
entendimento de que 
todos os cidadãos têm 
o direito de realizar 
gravações quando 
entenderem que seus 
direitos estiverem sendo 
violados.

“Não existe segredo 

em sala de aula. Você 
não pode, evidentemente, 
gravar um professor 
para vender a aula dele 

na internet e ganhar 
dinheiro com isso. Claro 
que não. Mas você pode, 
sim, gravar o professor, 

para manter a segurança 
dos seus direitos.”

O ano de 2025 começou 
de forma intensa para o 
Corpo de Bombeiros Militar 
de Santa Catarina (CBMSC). 
Nos primeiros 31 dias do ano, 
a guarnição atuou 20.989 
ocorrências, atendendo a 
15.823 vítimas. O volume 
representa um aumento de 17% 
em relação ao mesmo período 
do ano anterior, quando foram 
registradas aproximadamente 
18 mil ocorrências.

Esse crescimento reforça 
o papel fundamental da 
corporação na segurança 
pública e no atendimento a 

emergências em todo o estado. 
A atuação dos bombeiros 
abrange desde acidentes de 
trânsito e salvamentos em 
áreas de risco até combate a 
incêndios e resgate de animais, 
garantindo a proteção da 
população catarinense.

As ocorrências atendidas 
pelo CBMSC são variadas e 
abrangem diferentes tipos 
de emergências, desde 
atendimento pré-hospitalar 
até resgates e operações de 
salvamento.

Principais atendimentos 
no primeiro mês de 2025

• Atendimentos pré-
hospitalares: 13.931

• Salvamento, busca e 
resgate: 1.754

• Diversos: 1.053
• Incêndios: 937
• Auxílios e apoios: 685
• Manejo de insetos: 629

Investimentos para 
fortalecer a corporação

Para acompanhar a 
crescente demanda e aprimorar 
a qualidade dos atendimentos, 
o Governo de Santa Catarina 

tem investido na modernização 
da estrutura do CBMSC. Em 
2024, foram adquiridas 53 
novas ambulâncias e 51 
caminhonetes, ampliando 
a frota de veículos de 
emergência. Além disso, o 
investimento em equipamentos 
de proteção individual para 
combate a incêndios urbanos 
ultrapassou R$ 1,2 milhão, 
garantindo mais segurança 
aos bombeiros durante as 
operações.

Segundo o comandante-geral 
do CBMSC, coronel Fabiano de 
Souza, a capacitação contínua 

dos profi ssionais também 
tem sido uma prioridade: 
“Temos investido fortemente 
na nossa corporação. Além 
dos recursos aplicados em 
equipamentos, somente no 
último ano integramos 261 
novos soldados. Outro ponto 
de destaque é a formação 
continuada, com 575 atividades 
de capacitação realizadas e 
mais de 50% do nosso efetivo 
participando. Nossa missão é 
oferecer um atendimento cada 
vez mais ágil e efi ciente para a 
população.”

Corpo de Bombeiros Militar atende mais de 20 mil ocorrências no 
primeiro mês de 2025

GERAL.
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O município de São 
José do Cedro convida 
a população para a 1ª 

Conferência da Cidade, 
que acontecerá no dia 
17 de fevereiro, às 9h, 

no Centro de Idosos, 
localizado na Rua Padre 
Réus, no Centro.

O evento integra 
a etapa preparatória 
para a 6ª Conferência 
Nacional das Cidades e 
traz um tema de grande 
relevância: “Construindo 
a Política Nacional de 
Desenvolvimento Urbano: 
Caminhos para Cidades 
Inclusivas, Democráticas, 
Sustentáveis e com 
Justiça Social”.

A iniciativa busca 
envolver a comunidade 
na construção de 
políticas públicas 

que promovam um 
desenvolvimento urbano 
mais justo e sustentável. 
A participação popular 
é fundamental para 
defi nir estratégias que 
impactarão o futuro do 
município.

A administração 
municipal reforça a 
importância da presença 
de todos e incentiva os 
cidadãos a marcarem 
a data no calendário e 
participarem ativamente 
da conferência.

São José do Cedro realiza 1ª Conferência da Cidade 
Evento faz parte da etapa preparatória para a 6ª Conferência Nacional das Cidades

GERAL.

A Paróquia Senhor 
Bom Jesus, no município 
de Bom Jesus do Sul, tem 
um novo pároco. O Padre 
Claudecir Grevenhagem 
assumiu a liderança religiosa 
da comunidade, trazendo 
entusiasmo e novos projetos 
para a igreja local.

“As expectativas são as 
melhores possíveis. Esta é 
minha primeira experiência 
como pároco, apesar de já ter 
atuado como vigário em outras 
paróquias. Espero, junto à 
comunidade, realizar um bom 
trabalho”, afi rmou.

Natural de São João, o padre 
contou sobre sua caminhada na 
Igreja e o convite para assumir 
a Paróquia em Bom Jesus do 
Sul. 

“Iniciei meus estudos 
no seminário menor e 
propedêutico, depois cursei 
Filosofi a e Teologia. Passei 
pelo ano pastoral e atuei 
como diácono em Dois 
Vizinhos. Fui ordenado 
padre enquanto trabalhava 
na cidade e, posteriormente, 
servi na Paróquia Cristo Rei, 
em Francisco Beltrão. No fi nal 
do ano passado, Dom Edgar 
me convidou para assumir 
a paróquia de Bom Jesus do 
Sul, e aceitei com prontidão”, 
comentou o pároco.

Sobre a inclusão dos jovens 
na Igreja, o padre enfatizou a 
importância da proximidade 
e da oração como meios de 
engajamento. 

“Mobilizar a juventude 

é um desafi o que passa 
pelo acolhimento e pela 
construção de uma Igreja 
aberta, acessível a todas as 
idades. Já temos um grupo 
de jovens na paróquia e 
convidamos todos aqueles 
que se sentirem motivados 
a participar”, frisou.

Com energia e 
entusiasmo, Padre Claudecir 
inicia essa nova fase em 
sua jornada sacerdotal, 
recebendo da comunidade 
um caloroso acolhimento. 

A Paróquia Senhor 
Bom Jesus se prepara 
para um novo ciclo de fé 
e evangelização sob sua 
orientação.

Padre Claudecir Grevenhagem assume Paróquia 
Senhor Bom Jesus
Novo pároco fala sobre expectativas e projetos para a comunidade

GERAL.
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Neste domingo, dia 9 
de fevereiro, o Estádio 
São Pedro Tobias 
pulsou com a energia 
da torcida e o talento 
dos atletas, marcando 
a abertura ofi cial do 
Campeonato Municipal 
de Dionísio Cerqueira 
de Futebol de Campo 
2025. A competição, 
que já virou tradição 
na cidade, promete três 
meses de jogos pegados, 
rivalidades à fl or da pele 
e muita festa para os 
amantes do esporte.

Durante a manhã, 
foi realizada a disputa 
eletrizante entre 
Universal/Móveis 4i e 
Joana Três Fronteiras, 
válida pela segunda 
divisão, e que terminou 
em um empate por 2 x 
2, mostrando a força e o 
talento dos atletas locais. 

À tarde, foi a vez 
das equipes Universal/
Boniella e Fluminense da 

Barra darem o pontapé 
inicial na primeira 
divisão, em um jogo que 
agitou a torcida presente 
e demonstrou o alto nível 
técnico da competição, e 
que também foi concluída 
com o empate por 1 x 1.

Ao todo, 29 equipes 
disputarão o título na 
primeira divisão, segunda 
divisão e feminino, 
abrangendo atletas 
de todas as idades e 
níveis de experiência. A 
expectativa é de que o 
campeonato movimente 
a cidade, fomentando 

o esporte, o lazer e a 
economia local.

A Prefeita Bianca 
Maran Bertamoni 
acompanhou a abertura 
do campeonato 
e expressou seu 
entusiasmo com o início 
da competição.

“O Campeonato 
Municipal é muito mais 
do que uma competição 
esportiva. É um evento 
que promove a união 
da nossa comunidade, 
incentiva a prática 
de atividades físicas 
e valoriza o talento 

dos nossos atletas. 
Acreditamos que o 
esporte é um importante 
instrumento de 
transformação social, 
capaz de promover a 
saúde, o bem-estar e a 
integração de todos os 
cidadãos, e sem dúvidas 
é uma oportunidade 
para os nossos atletas 
mostrarem o seu talento”, 
frisou a prefeita.

Por sua vez o 
Secretário de Esporte, 
Educação e Cultura, 
Evandro Vargas, 
ressaltou o papel do 

esporte na formação 
dos jovens e destacou 
que o fortalecimento do 
esporte garante mais 
oportunidades aos atletas 
locais.

“Acreditamos que o 
esporte é fundamental 
para o desenvolvimento 
integral dos nossos 
jovens, ensinando 
valores como disciplina, 
trabalho em equipe e 
respeito ao próximo. O 
Campeonato Municipal 
é uma oportunidade 
para os nossos jovens 
atletas mostrarem o seu 

talento e para a nossa 
comunidade se orgulhar 
do nosso esporte. 
Estamos trabalhando 
para fortalecer o esporte 
em nosso município e 
oferecer cada vez mais 
oportunidades para os 
nossos jovens”, afi rmou 
Evandro.

Com a bola rolando 
e a torcida vibrando, o 
Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo 
de Dionísio Cerqueira 
promete ser um sucesso 
e deixar um legado 
positivo para a cidade. 

Abertura do Cerqueirense 2025 termina em 
empate em São Pedro Tobias 
O Campeonato Municipal de Futebol de Dionísio Cerqueira, teve sua abertura ofi cial no domingo, 
no campo do distrito de São Pedro Tobias

ESPORTES.
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Trocado pelo ex da noiva em 
pleno altar, um jovem acaba 
passando a lua de mel com a 
mãe.

Estrelando:  Michèle Laro-
que, Julien Frison, Rossy de 
Palma

Gênero: Franceses, fi lmes de 
comédia

INVASÃO DE LUA DE MEL
12/02/25 - FILME

Lançament�  do
mês de fevereiro 

na Netfl � 

Dica de Leitura 
Autor: por Socorro 

Acioli (Autor)
Faixa etária: +16 anos 
Editora: Companhia 

das Letras
Capa comum: 224 

páginas 

Cida, uma mulher sem 
identidade nem memória, 
reconstrói pouco a pouco 
uma nova vida em um 
lugar completamente 
desconhecido. Jorge en-
contra nessa misteriosa 
estrangeira uma paixão 
inesperada, que recria o 
que não parece provável. 
Do outro lado do Atlânti-
co, Joana é o fantasma de 
um amor há muitos anos 
perdido por Miguel.

Quando os quatro 
personagens se entrecru-
zam no tempo em busca 
de respostas para as 
próprias angústias, se de-
param também com uma 
trama fantástica sobre 
magia, ancestralidade e 
pertencimento.

Oração para Desaparecer

UM AMOR DE CINEMA
14/02/25 - SÉRIE

VIVA OS NOIVOS
14/02/25 - FILME

Um cinéfi lo e uma diretora 
novata vivem um romance in-
tenso, porém breve. Agora que 
a trama da vida os aproximou 
novamente, será que a história 
terá um novo fi m?

Estrelando: Choi Woo-shik, 
Park Bo-young, Lee Jun-young, 
Jeon So-nee, Kim Jae-uck, Ko 
Chang-seok, Cha Woo-min

Gênero: Dramas românticos 
para TV, séries dramáticas, 
Coreanos

Em plena noite de núpcias, 
um casal excêntrico é arras-
tado para uma perseguição 
caótica, fugindo de bandidos e 
da polícia numa busca frenéti-
ca pelo misterioso “Charlie”.

Estrelando: Yami Gautam, 
Pratik Gandhi, Eijaz Khan

Gênero: Indianos, fi lmes em 
hindi, fi lmes de Bollywood, 
drmas, fi lmes de comédia
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O prefeito de São José do 
Cedro, Fernando Julio Will, 
participou na última semana 
da primeira Sessão Ordinária 
da Câmara de Vereadores. 
Na oportunidade expressou 
seu compromisso em ouvir 
e considerar as opiniões dos 
vereadores nas tomadas de 
decisões. 

O prefeito destacou a 
importância de envolver o 
Poder Legislativo nas decisões 
sobre investimentos prioritários 
para o município.

Fernando Will enfatizou que 
pretende manter um diálogo 
aberto com todos os nove 
vereadores, não apenas com 

os da bancada de situação, 
para discutir ações e projetos 
estruturantes para São José do 
Cedro. 

“A Câmara de Vereadores 
é, por natureza, a casa da 
convergência, do debate 
saudável, de diferentes pontos 
de vista, e o sucesso não 
somente do nosso governo, 
mas de São José do Cedro, só 
será possível se o bom diálogo 
estiver presente em nosso 
cotidiano”, ressaltou o prefeito.

O prefeito destacou ainda 
que a prioridade de seu 
governo será a atenção à saúde, 
à educação e ao incentivo ao 
desenvolvimento econômico, 

com foco inicial no apoio às 
atividades agrícolas, que são a 
base da economia local. 

Will também mencionou 
que os primeiros 180 dias de 
seu mandato serão dedicados 
a conhecer a administração 
pública e encaminhar os 
principais projetos a serem 
desenvolvidos.

Fernando Julio Will, de 37 
anos, do PP, foi eleito prefeito 
de São José do Cedro em 6 de 
outubro de 2024, com 4.124 
votos, o que corresponde a 
44,69% dos votos válidos1. 
Ele é graduado em Direito 
e já atuou como vereador e 
secretário municipal.

Prefeito cedrense diz que nove vereadores 
serão ouvidos sobre prioridades
Fernando Will ressaltou que a ideia é manter diálogo aberto com todos os parlamentares 
municipais, não somente os cinco da bancada de situação

POLÍTICA.

Estão abertas as 
inscrições para a 
Universidade da Terceira 
Idade (UNIVIDA) para 
idosos a partir de 50 
anos na cidade de 
Princesa. O programa, 
resultado de uma 
parceria entre a UNOESC 
e os municípios da 
região, oferece uma 
oportunidade de 

aprendizado e convívio 
social para a população 
mais experiente.

As aulas terão início 
no dia 5 de março e 
serão realizadas todas as 
quartas-feiras à tarde em 
São José do Cedro. 

O curso é estruturado 
em três semestres 
de estudos, com uma 
mensalidade de R$ 

125,00. Para facilitar o 
acesso, o município está 
oferecendo transporte 
gratuito aos participantes.

Os interessados em 
participar da UNIVIDA 
podem se inscrever até 
o dia 21 de feve-reiro 
no Centro dos Idosos, 
procurando a diretora do 
setor, Aliane Stuani De 
Brazil. 

A inscrição é gratuita, 
sendo necessário 
apresentar RG e CPF2.

A UNIVIDA é um 
exemplo de como a 
universidade pode 
impactar positivamente a 
comunidade, promovendo 
a inclusão e o bem-estar 
dos idosos

Inscrições abertas para a Universidade da Terceira Idade 
em Princesa
As aulas terão início no dia 5 de março e serão realizadas todas as quartas-feiras à 
tarde em São José do Cedro

GERAL.
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A Administração de 
Pranchita, através da 
Secretaria Municipal 
de Assistência Social 
informa que estão abertas 
as matrículas para o 
ano letivo de 2025 do 
Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de 
Vínculos - SCFV. 

As inscrições 
terão início no dia 
11 de fevereiro e 
representam uma 
excelente oportunidade 
para crianças, 
adolescentes e suas 
famílias participarem 
de atividades 
socioeducativas 
que promovam o 
desenvolvimento integral 
e o fortalecimento dos 
laços comunitários.

Os interessados   
deverão comparecer 
diretamente à sede do 
SCFV para efetuar a 

matrícula, que estará 
aberta em dois turnos 
para maior comodidade: 
das 08h00 às 11h00 e 
das 13h00 às 16h00. 

É importante 
ressaltar que a 
disponibilidade de vagas 
é limitada, portanto, a 
recomendação é de que 
os pais ou responsáveis   
compareçam o quanto 
antes para garantir a 
participação de seus 
filhos.

Para realizar a 
matrícula, é necessária 
a apresentação dos 
seguintes documentos:

Documento de 
Identidade (RG) e 
Cadastro de Pessoa 
Física (CPF): originais e 
cópias dos documentos 
dos alunos e dos pais ou 
responsáveis   legais.

Comprovante de 
Residência atualizado: 
uma conta de água, luz 
ou telefone recente, que 
comprove o endereço de 
residência da família no 
município de Pranchita.

Número de 
Identificação Social 
(NIS) ou Folha 
Resumo do Cadastro 
Único: documento que 
comprova a inscrição da 
família no Cadastro Único 
para Programas Sociais 
do Governo Federal. Caso 
a família não possua o 
NIS ou a Folha Resumo, 
é importante procurar 
o CRAS (Centro de 
Referência de Assistência 
Social) para realizar o 
cadastro antes de efetuar 
a matrícula.

Número de 
Telefone Celular dos 

Responsáveis: um 
número de telefone 
celular para contato, 
a fim de facilitar a 
comunicação entre o 
SCFV e a família em caso 
de necessidade.

O SCFV oferece uma 
variedade de atividades 
para diferentes faixas 
etárias, incluindo oficinas 
de arte, esportes, música, 
dança, informática e 
muito mais.

Além disso, o serviço 
promove palestras, 
encontros e eventos que 
visam o fortalecimento 
dos vínculos familiares 
e comunitários, o 
desenvolvimento de 
habilidades sociais e a 
prevenção de situações 
de risco. 

Algumas unidades do 
SCFV oferecem atividades 
como Bombeiros do 
Amanhã, Banda Cristo 

Redentor, Pelotão Mirim 
e Patrulha Florestinha. 

Para os pais 
interessados   em 
inscrever seus filhos 

nas aulas do SCFV, eles 
deverão trazer uma foto 
3x4 e uma declaração 
escolar de 2025.

Abertas as inscrições para o ano letivo de 2025 do SCFV
As inscrições terão início no dia 11 de fevereiro e representam uma excelente opor-
tunidade para crianças, adolescentes e suas famílias

GERAL.

Aliane Stuani de Brazil 
é a nova coordenadora 
do Centro dos Idosos de 
Princesa, em substituição 
a Margarete Schonwald, 
que deixou a função no 
final do ano passado. 

A nova coordenadora, 
que reside na 
comunidade da União, 
já está empenhada em 
organizar e revitalizar 
as atividades do setor, 
visando o bem-estar e a 

integração da população 
idosa do município.

A nomeação de Aliane 
Stuani de Brazil, trouxe 
um impacto positivo 
para os frequentadores 
do Centro dos Idosos da 
sede, que foi reaberto 
nesta semana. O espaço 
está disponível para os 
idosos usufruírem do 
local durante o horário 
de expediente, das 7h30 
às 11h30 e das 13h às 

17h, oferecendo um local 
de convivência e lazer.

“É com grande 
entusiasmo que assumo 
esta responsabilidade, 
tendo como objetivo 
fortalecer as atividades 
voltadas para a terceira 
idade, promovendo a 
saúde, o bem-estar e a 
integração social dos 
nossos idosos”, afirmou 
Aliane.

Uma das primeiras 

ações da nova 
coordenadora foi a 
realização da primeira 
reunião anual do 
Conselho dos Idosos, 
onde houve a discussão 
e o planejamento das 
principais atividades 
para o ano, buscando 
atender às necessidades 
e expectativas dos idosos 
de Princesa.

Além disso, a partir 
do mês de março, serão 

retomados os encontros 
em grupo, que são uma 
importante ferramenta de 
socialização e integração 
para os idosos.

Princesa conta 
com 10 grupos de 
idosos, distribuídos 
entre a cidade e o 
interior, que reúnem 
aproximadamente 450 
participantes.

A expectativa é que, 
com a nova coordenação 

e a retomada das 
atividades, o Centro 
dos Idosos de Princesa 
se fortaleça como um 
espaço de referência 
para a população idosa 
do município, oferecendo 
oportunidades de 
convivência, aprendizado 
e lazer.

Aliane Stuani de Brazil assume coordenação 
do Centro dos Idosos de Princesa
Nova coordenadora assume a gestão do Centro dos Idosos de Princesa e promete 
revitalização das atividades

GERAL.
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Os cupcakes conquistaram o paladar de muitas pes-
soas ao redor do mundo por sua praticidade, beleza 
e sabor irresistível. Seja para um lanche da tarde, 
festas de aniversário ou ocasiões especiais, essa 
sobremesa é uma escolha que nunca decepciona.

INGREDIENTES PARA A MASSA
- 2 ovos 

- 1 xícara de açúcar

- 1/2 xícara de manteiga (em 
temperatura ambiente)

- 1 xícara de leite 

- 1 colher de chá de extrato de 
baunilha 

- 2 xícara de farinha de trigo

- 1 colher de sopa de fermento 
em pó

INGREDIENTES PARA A 
COBERTURA
- 200g de chocolate meio amargo

- 1 caixa de creme de leite

- Confeitos para decorar

MODO DE PREPARO DA MASSA
1. Preaqueça o forno a 180°C e 

prepare uma forma com formi-
nhas de papel.

2. Em uma tigela, bata os ovos 
com o açúcar até obter uma mis-
tura clara e fofa.

3. Adicione a manteiga e continue 
batendo até que esteja comple-
tamente incorporada.

4. Acrescente o leite e o extrato 
de baunilha, misturando bem. 

5. Aos poucos, peneire a farinha 
de trigo e misture delicadamente 
com um fouet. Por último, adi-
cione o fermento e mexa até que 
a massa fi que homogênea. 

6. Distribua a massa nas formi-
nhas, preenchendo até 2/3 da 
capacidade.

7. Leve ao forno por cerca de 
20 a 25 minutos ou até que os 
cupcakes estejam dourados e ao 
espetar um palito, ele saia limpo. 

Retire do forno e deixe esfriar.

MODO DE PREPARO DO 
RECHEIO
1. Derreta o chocolate meio 
amargo em banho-maria ou no 
micro-ondas, mexendo a cada 30 
segundos para evitar que queime. 

2. Adicione o creme de leite ao 
chocolate derretido e misture 
bem até obter uma textura lisa e 
brilhante.

3. Deixe a ganache esfriar um 
pouco antes de aplicá-la nos 
cupcakes.

MONTAGEM
Com os cupcakes já frios, espalhe 
a ganache por cima usando uma 
espátula ou um saco de confeitar. 
Se desejar, fi nalize com con-
feitos coloridos, frutas frescas 
ou raspas de chocolate para um 
toque especial. Agora é só servir 
e se deliciar!

DICAS PARA UM CUPCAKE PERFEITO
• Sabores diferenciados: Experimente adicionar cacau em 

pó à massa para um cupcake de chocolate ou raspas de 
limão para uma versão mais refrescante.

• Recheios surpresa: Insira geleia de frutas, doce de leite 
ou creme de avelã no centro dos cupcakes para um 
sabor extra.

• Coberturas criativas: Substitua a ganache por 
buttercream, chantilly ou glacê real para variar na 
apresentação.

• Cupcakes temáticos: Utilize corantes alimentícios e 
decorações personalizadas para adaptar os cupcakes à 
ocasião.

Agora que você tem em mãos uma receita de cupcake 
simples e deliciosa, é hora de colocar a mão na massa e 
surpreender seus amigos e familiares. Essa sobremesa é a 
combinação perfeita de praticidade e sofi sticação, e com 
as dicas extras, você pode personalizá-la para tornar cada 
momento ainda mais especial.

Receita de 
Cupcake 
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ESTADO DE SANTA CATARINA
MUNICÍPIO DE ANCHIETA

COOPERATIVA DA AGRICULTURA 
COOPERANCHIETA

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

SOLICITAÇÃO DE VIAGEM N.º 01/2025

Nome: Francieli Regina Caus
CPF: 076.762.149-20
Função: AUXILIAR ADMINISTRATIVO 
Período do Deslocamento:  10/02/2025 e 11/02/2025
Itinerário: ( ) Curitiba e Região Metropolitana (x ) Interior do Paraná ( ) Outros Estados 

Município/Estado Data Horário
Saída FLOR DA SERRA

DO SUL
10/02/2025 07h30

Chegada FLOR DA SERRA
DO SUL

10/02/2025 18h00

Saída FLOR DA SERRA
DO SUL BA

11/02/2025 07h30

Chegada FLOR DA SERRA
DO SUL

11/02/2025 13h30

Distância da Sede: 500 KM 
Motivo do Deslocamento: 
-  Participar  de  curso  do  Tribunal  de  Contas  do  Estado  do  Paraná  “Início  de  Mandato:
Desafios e Responsabilidades”, no dia 10 e 11 de fevereiro no auditório da Acamsop em
Francisco Beltrão.

Quantidade de Diárias: meia
Valor: R$ 283,78

Forma de Deslocamento: 
( ) Ônibus 
( ) Avião 
( ) Carro Oficial – ( ) Com Motorista ( x ) Sem Motorista 
Previsão de Quilometragem para Combustível: ______________________
Valor para Combustível: _______________________________________________ 
Flor da Serra do Sul/PR, 04/02/2025. 

________________________________________________
Francieli Regina Caus

Nos termos do Artigo 2º, da Resolução nº 03/2019, AUTORIZO a presente solicitação de
viagem. 

Flor da Serra do Sul/PR, 04/02/2025. 

______________________________________________ 
Presidente da Câmara Municipal

SOLICITAÇÃO DE VIAGEM N.º 02/2025

Nome: Franciane de Souza Andreghetto Pimentel
CPF: 045.424.359-62
Função: ASSESSORA JURÍDICA 
Período do Deslocamento:  10/02/2025 e 11/02/2025
Itinerário: ( ) Curitiba e Região Metropolitana (x ) Interior do Paraná ( ) Outros Estados 

Município/Estado Data Horário
Saída FLOR DA SERRA

DO SUL
10/02/2025 07h30

Chegada FLOR DA SERRA
DO SUL

10/02/2025 18h00

Saída FLOR DA SERRA
DO SUL BA

11/02/2025 07h30

Chegada FLOR DA SERRA
DO SUL

11/02/2025 13h30

Distância da Sede: 500 KM 
Motivo do Deslocamento: 
-  Participar  de  curso  do  Tribunal  de  Contas  do  Estado  do  Paraná  “Início  de  Mandato:
Desafios e Responsabilidades”, no dia 10 e 11 de fevereiro no auditório da Acamsop em
Francisco Beltrão.

Quantidade de Diárias: meia
Valor: R$ 283,78

Forma de Deslocamento: 
( ) Ônibus 
( ) Avião 
( ) Carro Oficial – ( ) Com Motorista ( x ) Sem Motorista 
Previsão de Quilometragem para Combustível: ______________________
Valor para Combustível: _______________________________________________ 
Flor da Serra do Sul/PR, 04/02/2025. 

________________________________________________
Franciane de Souza Andreghetto Pimentel

Nos termos do Artigo 2º, da Resolução nº 03/2019, AUTORIZO a presente solicitação de
viagem. 

Flor da Serra do Sul/PR, 04/02/2025. 

______________________________________________ 
Presidente da Câmara Municipal

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 01/2025

FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: ART. 75, INCISO II e §§ 1º a 4º, DA LEI FEDERAL Nº
14.133/2021; RESOLUÇÃO Nº 04/2023 - PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL.

DADOS DO AVISO
Santo Antônio do Sudoeste, 07 de janeiro de 2025.

DATA E HORÁRIO DA SESSÃO PARA A ENTREGA DA PROPOSTA DE PREÇO E
DOCUMENTOS DE HABILITAÇÃO: 

Data: 13/02/2025 
Horário: 09h:00min

REFERÊNCIA DE HORÁRIO: Horário de Brasília – DF

A CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE, ESTADO DO
PARANÁ, com sede na Rua Prefeito Armando Fassini, nº 563, Centro, CEP: 85.710-000,
inscrita  no CNPJ/MF sob n°  95.590.998/0001-38,  torna público  para  conhecimento  dos
interessados a realização DISPENSA DE LICITAÇÃO, com critério de julgamento MENOR
PREÇO POR LOTE, nos termos do Art. 75, inciso II da Lei 14.133/2021, e de acordo com
as  condições,  critérios  e  procedimentos  estabelecidos  neste  Aviso  e  seus  anexos,
objetivando obter a melhor proposta, observadas a data e horário discriminados.

OBJETO: Aquisição de placas de mesa para identificação  dos vereadores  e de quadro da
Legislatura de 2025/2028 para a galeria da Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste.

ANEXOS     DO     AVISO      

Anexo I - Termo de Referência 
Anexo II - Relação de Documentos de Habilitação
Anexo III - Minuta do Contrato

A íntegra dos documentos e anexos que compõe o presente Aviso de Dispensa de
Licitação podem ser consultados diretamente na sede da Câmara de Vereadores de
Santo  Antônio  do Sudoeste,  no  endereço  constante  do preâmbulo,  de  segunda  à
sexta-feira, no horário das 08h:00min às 11h:30min e das 13h:30min às 17h:00min, ou
por  meio  do  Portal  da  Transparência  da  Câmara  Municipal,  através  do  seguinte
endereço eletrônico:

http://transparencia.pmsas.pr.gov.br/transparencia/licitacoes

VALDIR ANTÔNIO CARVALHO
Presidente

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 

SUDOESTE 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

EXTRATO DO CONTRATO Nº   02/2025
Processo dispensa nº 01/2025
CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE - PR
CONTRATADA:  MARCELO JOSE ANACLETO
CNPJ Nº 09.485.239/0001-73
Representante: MARCELO JOSE ANACLETO
CPF nº 002.721.140-14
OBJETO: Aquisição de placas de mesa para identificação dos vereadores e de quadro da Legislatura de
2025/2028 para a galeria da Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste.

VALOR TOTAL:  R$ 7.040,00 (Sete Mil e Quarenta Reais)

VIGÊNCIA: 05/02/2026

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 75, I, Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021.

Santo Antonio do Sudoeste, em 06/02/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO - PRESIDENTE

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

ECONOMIA.

No total, serão distribuídos R$ 29.933.930,60 entre pessoas físicas e 
entidades no Paraná

Com 2º maior número de notas fiscais, Nota 
Paraná devolve R$ 29,9 milhões em créditos

O Nota Paraná 
atingiu, em fevereiro, a 
segunda maior marca 
de notas fi scais emitidas 
em sua história na 
devolução de créditos 
do ICMS (Imposto 
sobre Circulação 
de Mercadorias e 
Prestação de Serviços) 
aos participantes do 
programa – 72,8 milhões 
de documentos fi scais 
foram emitidos em 
novembro de 2024, 
gerando quase R$ 30 
milhões em créditos para 
os consumidores

De acordo com a 

Secretaria de Estado 
da Fazenda (Sefa), o 
maior volume ocorreu 
em março do ano 
passado, quando foram 
contabilizadas 73,7 
milhões de notas.

No total, serão 
distribuídos R$ 
29.933.930,60 entre 
pessoas físicas e 
entidades no Paraná. 
Deste montante, R$ 
26.692.839,98 serão 
repassados a cerca de 12 
milhões de consumidores 
que solicitaram CPF 
na nota, enquanto 
R$ 3.241.090,62 

benefi ciarão instituições 
sociais.

O cálculo do 
valor devolvido leva 
em consideração 
o faturamento das 
empresas, o volume de 
compras e o recolhimento 
do imposto. Os valores 
estarão disponíveis até o 
fi m da tarde de segunda-
feira (10). Para acessá-
los, os consumidores 
podem utilizar o site 
ou o aplicativo do Nota 
Paraná, disponível 
para Android e iOS, e 
transferir o saldo para 
suas contas bancárias 

cadastradas.
Para participar do 

Nota Paraná basta se 
cadastrar no site ofi cial 
do programa. O processo 
é simples e rápido: 
clique em “cadastre-se” 
e preencha os dados 
pessoais, como CPF, 
data de nascimento, 
nome completo, CEP 
e endereço. Após o 
cadastro, uma senha 
pessoal será criada para 
acesso ao sistema.
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AGRO.

No município de 
Barracão, alunos e 
professores retomaram 
as atividades escolares 
no dia 5 de fevereiro. 
A Secretaria Municipal 
de Educação trabalhou 
intensamente nos dias 
anteriores para garantir 
que tudo estivesse pronto 
para o início do ano 
letivo.

A secretária de 
Educação, Sandra 
Brandão, que assumiu 
recentemente o cargo, 
afirmou que a equipe 
já estava organizando 
as escolas e o Centro 
Municipal de Educação 
Infantil (CMEI) para 
receber os alunos. 

“Sempre existem 
ajustes a serem feitos, 
como na distribuição de 
aulas e compatibilidade 
de horários dos 
professores. No entanto, 
com o trabalho conjunto, 

conseguimos deixar tudo 
pronto”, disse.

A nova secretária 
destacou sua longa 
trajetória na educação, 
atuando desde 2004, 
inicialmente como 
professora e depois 
como diretora da Escola 
Eurilemo, será de grande 
ajuda para resolver as 
situações na secretaria. 
Ela reconheceu os 
desafios da nova 
função, mas se mostrou 
motivada: 

“Estar na gestão de 
uma escola é diferente 
de estar à frente de 
toda a rede municipal. 
A demanda é grande, 
mas a possibilidade de 
melhorias também. E 
é isso que buscamos 
sempre”, destacou 
Sandra.

Sobre infraestrutura 
e melhorias nos 
educandários, Sandra 

afirmou que, embora 
muitas obras já tenham 
sido realizadas na gestão 
do prefeito Jorge, sempre 
haverá necessidade de 
novos investimentos. 

“Assim como nas 
nossas casas, as escolas 
também precisam de 
constantes melhorias. A 
administração municipal 
está sempre aberta a 
apoiar essas iniciativas, e 
nosso objetivo é buscar o 
melhor para a educação 
de Barracão”, disse 
Sandra.

Sandra Brandão 
também aproveitou 
para se apresentar 
à comunidade. 
Natural de Barracão, 
é pedagoga com 
formação em magistério, 
pós-graduação em 
educação especial e é 
psicopedagoga. 

“Já fui candidata a 
vereadora, o que fez 

com que muitas pessoas 
me conhecessem 
melhor. Sou professora, 
mãe e apaixonada 

pela educação. Esse 
novo desafio é uma 
oportunidade de 
contribuir ainda mais 

com o desenvolvimento 
do ensino no município”, 
concluiu a nova 
secretária.

Alunos e professores retornaram às aulas 
em Barracão
A Secretária de Educação, Sandra Brandão, destacou desafios e expectativas para o ano letivo

EDUCAÇÃO & CULTURA.


